
6 Орловская правда     � 8  октября  2004 г. ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Своего старшего брата Ивана я знаю
только по письмам  да по рассказам ма�
тери. Он был высоким, сильным, рабо�
тал водолазом. Рано утром, собираясь
на работу, брат обязательно подходил
ко мне, родившейся перед самой вой�
ной, хоть немного покачать люльку.

Война резко изменила нашу жизнь.
Ивана призвали в армию, направили на
Карельский фронт. Став взрослее, я с
волнением и трепетом читала письма
брата, в которых он описывал свои
фронтовые будни, надеялся на скорую
победу над врагом. Обращаясь к маме,
он писал: «Мама, как Ваше здоровье,
что делаете? Поддержите себя. Вот ра�
зобьем немцев и белофиннов, приеду
домой. Тогда увидимся…»

Осенью 1943 года брат прислал
письмо, в которое  была вложена вы�
резка из газеты с его портретом. Под
фотоснимком была такая подпись: «В
любой слож�
ной обста�
новке отлич�
но действует
связист, сер�
жант Иван За�
б о л о т с к и й .
Под огнем
противника, в
темноте ночи работает он на передо�
вом крае. Тянет связь».

Получили мы и благодарственное
письмо от сослуживцев Ивана, защит�
ников Ленинграда. Командир воинской
части высоко ценил службу брата, по�
здравлял нас с годовщиной Великого
Октября.

Мне, четырехлетней тогда девчушке,
хорошо запомнился и другой, очень
яркий, солнечный день, когда мама по�
лучила письмо о смерти Ивана. Напи�
сала его девушка из госпиталя, медсе�
стра или врач, на глазах которой мой
старший брат умер.

С тех пор прошло много лет, а пись�
ма своего старшего брата я до сих пор
храню. Они напоминают мне о войне, в
которой наша страна стала победите�
лем, и о миллионах людей, которых мы
потеряли. Близких и родных, как мой
брат.

Л. ЗАБОЛОТСКАЯ.
Пенсионерка.

ЖИЛЬЕ
ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ

Я сравнительно молодая пенсионерка, мне нет
еще и шестидесяти лет. Однако осталась в старости
одна: муж и сын погибли несколько лет назад. Вот и
живу в большом частном доме; только за отопление
зимой приходится платить до 500 рублей в месяц. Для
моей полуторатысячной пенсии это довольно боль�
шая сумма.

Менять дом на маленькую квартирку не имеет
смысла. Для обмена предлагают такие трущобы, что
без капитального ремонта не обойтись. Опять же: не
с моей пенсией.

Хотелось бы обратиться к городским властям с
предложением построить в Орле  отдельный дом для
пенсионеров с квартирками гостиничного типа. Мы
бы купили такие квартирки за умеренную цену, а пос�
ле смерти те снова отошли бы городу — для новых
жильцов.

В этом же доме можно было бы разместить также
магазин, бюро добрых услуг, небольшой медпункт.
Старые люди часто болеют, а так мы не занимали бы
транспорт, меньше стояли бы в очередях в поликли�
никах. Да и социальным работникам было бы удоб�
нее нас обслуживать: не надо носить воду из коло�
нок, ездить по городу в поисках продуктов.

А как думают другие пенсионеры?
Н. МАРИЧЕВА.

Ветеран труда.
г. Орел.

Безусловно, такие передачи нуж�
ны, и не только в сентябре. Однако...
так ли уж они эффективны?

Зачем, к примеру, нам, жителям
Орла, напоминать, что особенно опа�
сен переход через Московское шос�
се в районе памятника сталепрокат�
чикам («Алеше»)? Ведь по загружен�
ности улицы в этом месте давным�
давно должен быть построен подзем�
ный переход.

Еще где в Орле чаще случаются
ДТП, где чаще всего страдают люди?
Где улицы загазованы сверх меры?
Видимо, это прежде всего улицы
Московская, Комсомольская, 3�я Курская,
Октябрьская, Наугорское шоссе. О их
безопасности, наверное, и настала пора по�
думать не только горожанам, но и город�
ским проектировщикам.

Лет пятнадцать назад был разра ботан
прекрасный проект развития улицы Раз�
дольной (от Дворца металлургов до «Втор�
чермета») с выходом на Болховское шоссе.

ВМЕСТО СЛОВ —
РЕАЛЬНЫЕ ДЕЛА

П Р О Б Л Е М А

Нам — людям, как сей�
час принято гово�
рить, третьего возра�

ста, а попросту старикам —
неспокойно от перемен. По�
смотришь телевизор, почи�
таешь газету, и становится
обидно: ведь лучшие годы
жизни отдали труду в надеж�
де на светлое буду�
щее. А иным и пово�
евать пришлось. Не�
легко и женщинам
было в войну и пос�
ле, когда восстанав�
ливали порушенное
немцами. Теперь
же, на закате жизни,
многим снова приходится
бедствовать.

Мы не любители писать,
но нам захотелось поде�
литься некоторыми мысля�
ми. На добро надо добром
отзываться. Вот и хотим ска�
зать, что нам сильно повез�
ло с губернатором. Мы по�
стоянно ощущаем его забо�
ту. Тепла его сердца хватает
и старым, и малым. Понят�
но, дети — это будущее, а
вот мы, старики (что с нас
возьмешь), уже отработан�
ный материал, от нас лишь

БЛАГОДАРНОСТЬ

«ГОЛУБОЕ
ТОПЛИВО»

В НАШИХ ДОМАХ
Выражаем глубокую благодарность нашему губерна�

тору Е.С. Строеву за оказанное нам содействие в реше�

нии наболевшего вопроса — газификации нашего насе�

ленного пункта.
В нашей деревне проживают много пенсионеров, ве�

теранов войны и труда. Поэтому заготовка топлива на

зиму стала для многих очень сложной проблемой. Имен�

но ее и помог решить природный газ, пришедший в наши

дома нынешним летом.

Огромное спасибо Вам, Егор Семенович, и низкий по�

клон!
Жители деревни Дурново.

Свердловский район.

ПАМЯТЬ

А  ПИСЬМА
ХРАНЮ

Как обычно, в начале учебного года телевидение и ГИБДД провели серию
профилактических передач для детей и родителей о необходимости соблюде0
ния правил перехода улиц, о необходимости повышенного внимания в местах
скопления автотранспорта.

Будь она проложена, эта улица в значитель�
ной мере разгрузила бы часть улиц Москов�
ской и Комсомольской. А если новую маги�
страль соединить и с Наугорским шоссе в
районе ОрелГТУ, то была бы решена и часть
проблем Северного, Железнодорожного и
Советского районов.

И. ГОРДЕЕВ.
г. Орел.

Как городская жительница я часто
посещаю наш Центральный рынок. По�
купаю продукты, заодно смотрю, кто и
чем здесь торгует.

Не раз уже в орловских газетах пи�
сали об этом рынке, о нарушениях, ко�
торые здесь происходят. Писали в га�
зетах, показывали по телевидению, а
воз, как говорится, и ныне там. Точные
весы можно найти только на контроле,
да и калькуляторы, судя по всему, «гре�
шат» в своих показаниях. На 30, 50 ко�
пеек, а то и на целый рубль. Особенно
если отпускается несколько товаров.

А если пожилой человек сам подсчи�
тает и назовет продавщице правиль�
ную цифру, та не извинится, а то и на�
грубит, выхватит товар из рук.

3 октября, стоя в очереди за яйцами,
которые продавали с машины, я сама
стала свидетельницей грубости двух
продавщиц по отношению к пожилым
покупателям. Взяв деньги за 19�рубле�
вые яйца, женщине отпустили более
дешевые. На сделанное замечание про�
давщица просто вышла из себя, обзы�
вая бабушку обидными словами. Я всту�
пилась за пенсионерку, попало и мне.

Вот и думается: неужели культура
обслуживания, уважение к покупате�
лям сегодня пустой звук? И для кого
тогда работает рынок? Для нашего
удобства или для обогащения нечест�
ных коммерсантов?

Л. ПШЕНИЧНАЯ.
г. Орел.

НА КОГО РАБОТАЕТ
НАШ  РЫНОК?

О ТОМ, ЧТО ВОЛНУЕТ
головная боль властям. Но
Егор Семенович Строев сам
так не считает и свою коман�
ду в этом духе воспитывает:
в области разработана це�
лая программа, в которую
вошли мероприятия по до�
стойной встрече славного
юбилея — 60�летия Великой

Победы над немецко�фаши�
стскими захватчиками. Ко�
нечно же, это греет душу,
поднимает настроение,
придает бодрости.

В нашем Урицком районе
глава администрации Лео�
нид Викторович Кретов хо�
рошо знает социальные
проблемы, многое делает
для их решения. Учрежде�
ния культуры, образования,
здравоохранения — у него
под личным контролем.

Для людей пожилых,
оказавшихся в жизни один

на один со старостью, бо�
лезнями, одиночеством , в
красивейшем месте села
Подзавалово открыт дом
ветеранов. Благоустроен�
ный быт, медицинское об�
служивание, за бот ливое
отношение обслуживаю�
щего персонала скрашива�

ют пребывание здесь 20
ветеранам.

К сожалению, людей,
нуждающихся в такой забо�
те, становится все больше.
И глава района принял ре�
шение о строительстве еще
одного дома ветеранов у
нас, в селе Городище. Те�
перь и мы, не отрываясь да�
леко от родных корней,
сможем достойно пожить в
старости. Знаем, что с
деньгами трудновато, но их
изыскали и в районном
бюджете, и в областном

фонде соцзащиты, нашлись
и спонсоры.

Недавно мы ходили на
стройку, поинтересова�
лись, как идут работы. Ока�
залось, наряду с нарышкин�
скими строителями здесь
трудились специалисты из
Орла, причем безвозмезд�

но. Это были работ�
ники треста «Орел�
горгаз», который
возглавляет Алек�
сей Иванович Чер�
касов. Кроме слов
благодарности что
этим людям можно
сказать? Можно

лишь пожелать за их добро�
ту и милосердие всяческих
Божьих благодатей. Хоте�
лось бы, чтобы таких людей
было больше, чтобы дол�
гожданный дом ветеранов
смог принять своих заслу�
женных жильцов уже в этом
году, ведь среди нас есть
такие, которые с нетерпе�
нием ожидают открытия
дома.

В. ЖИДКОВ,
В. СЕЛИХОВ.

Ветераны.
Урицкий район.

ОТКРЫТИЯ ДОМА ВЕТЕРАНОВ
ЖДЕМ С НЕТЕРПЕНИЕМ

ЧИТАТЕЛЬ  ПРЕДЛАГАЕТ


